

## Exposición de Libros y Documentos de los siglos XVIII, XIX y XX



La exposición de libros y documentos manuscritos del siglo XVIII, XIX y XX, realizada del 22 al 25 abril, cuyo objetivo principal fue dar a conocer a la comunidad universitaria, público en general, colegios públicos y privados una muestra del “tesoro documental” que posee la UNAN-León, bajo la custodia del Sistema de Bibliotecas, fue un éxito.

La temática de los libros seleccionados para este evento fue sobre la legislación nicaragüense, con una diversidad de Códigos desde 1866 hasta 1931; entre ellos se encuentra el primer Código de Comercio de la República de Nicaragua del año 1869 que, según el Lic. Vílchez, solamente esta universidad tiene, lo cual nos llena de orgullo. Cabe mencionar que algunos de estos libros fueron donados por personalidades como el Doctor Modesto Valle, Salvador Mayorga, Alfonso Ayón y Federico Sacasa, fe de ello es que se encuentran sus firmas o sellos en las contraportadas de los mismos.

Un manuscrito que llamó mucho la atención al público fue el auto de prisión del Doctor Oliverio Casteñeda Palacios, firmado por el Dr. Mariano Fiallos Gil, juez de la causa. Éste se encuentra en el Libro Copiador de Autos de Prisión del Juzgado de lo Criminal del Distrito Judicial de León, de 480 folios, abierto el 12 de septiembre de 1924, caso criminal muy resonado en nuestra sociedad leonesa que forma parte de nuestra historia municipal.

Otra parte de la exposición fue la presentación de documentos manuscritos del Archivo Histórico Municipal de León, lo cual despertó en los asistentes gran interés por los diferentes tipos de escritura, papeles y tintas que se podían apreciar en estos documentos que tienen más de 250 años.

Entre las personalidades que asistieron a esta exposición se encuentran: el Dr. Francisco Plata, Lic. Clemente Guido, historiadores extranjeros, literatos, alumnos de escuelas de secundaria y periodistas, quienes observaron con admiración cada uno de los documentos expuestos, opinaron sobre el gran valor histórico y cultural que estos representan para la sociedad nicaragüense y a la vez felicitaron a los organizadores por mostrar el interés de preservar y conservar tan valiosa documentación.

Dicho evento fue aprovechado para obsequiar al público asistente el catálogo guía para la exposición de libros y el primer número del Boletín Archivalia, publicación semestral que estará editando el Archivo Histórico Municipal de León y cuya función principal es dar a conocer el quehacer del mismo.



En las próximas ediciones se pretende publicar artículos sobre estudios de gran valor histórico y científico que realizan historiadores e investigadores nacionales y extranjeros (usuarios del AHML), así como también temas relacionados con Archivística.

Es motivo de agradecimiento la asistencia a dicho evento, las sugerencias y opiniones y, sobre todo, el interés evidente por conocer nuestra fuente documental, patrimonio histórico de nuestra Nicaragua.